
Protokoll der Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses vom 21.06.2022 
 
Beginn:  19:30   
Ende:   20.08 
 
Ort: Sitzungssaal 
 
Sitzungsleiter: Dietmar Gruchmann 
 
Anwesend:  Ulrike Haerendel, Rudi Naisar, Gerlinde Schmolke (Protokollführung), Josef Kink, 

Florian Baierl, Christian Nolte, Daniela Rieth, Norbert Fröhler, Sefika Seymen, 
Christian Furchtsam, Jürgen Ascherl, Bastian Dombret 

 
Verwaltung:       Herr Kaiser, Herr Bandner, Herr Schulz 
Presse:       MM 
 
Öffentlicher Teil  
1 Eröffnung der Sitzung  
2 Außerplanmäßige Ausgabe 2022 zur Errichtung eines Doppelstab Gitterzauns zum Schutz der 
Saatkrähenkolonie 
Geplant ist eine Leitplanke gegen Parken von LKWs und ein langer Zaun. Die Mittel sind vorhanden. 
Frau Rieth fragt, ob es nur eine Schätzung oder Kostenvoranschlag ist. Es ist vorerst nur eine 
Schätzung der Bauverwaltung von 60 Tsd. Euro. 
Herr Baierl fehlt ein Lageplan und er fragt, warum nicht auch auf der Südseite ein Zaun geplant ist.  
Das Gelände ist dort sehr abschüssig.  
 
Herr Naisar kennt die Örtlichkeit. Jetzt steht dort ein baufälliger Wildzaun. Er wünscht sich die 
Überprüfung auch der Südseite. 
 
Der BM bietet an, die Maßnahmen noch mal zurückzustellen. 
 
Herr Rothaus meint, dass der eigentliche Grund die Müllablagerung ist. 
 
Beschluss: +, (mit Hinweis auf nochmaliger Prüfung der Südseite) einstimmig 
 
3 Aktualisierung des Gebührenverzeichnisses für Maßnahmen im Straßenverkehr  
Es gibt Regelpläne laut Herrn Bandner. 
Herr Dombret schlägt vor, die Änderungen nachvollziehbar zu machen.  
Der Download kann online gestellt werden, bislang nur als Bauträgerinfo verfügbar. 
 
Beschluss: +, einstimmig 
 
4 Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen - Erlass einer Satzung zur Durchführung von 
Bürgerbegehren und Bürgerentscheiden  
Abgesetzt 
 
5 Mitteilungen aus der Verwaltung  
keine 
5.1 Gesamtverkehrskonzept 
Der Antrag der CSU ist von 2018. Kosten von ca. 100.000 € sind zu erwarten. Die Dauer der 
Untersuchung beträgt ca.1 Jahr, wobei 3-4 Ziele als Grundstock festgelegt werden könnten. 
 
Herr Ascherl fragt nach dem Vorgehen und ob ein Workshop mit allen Fraktionen an erster Stelle 
stehen soll.  



Frau Haerendel findet die Vorlage unsystematisch und will so nicht zustimmen. Eine Einbindung der 
Bürger hält sie für sinnvoll 
 
Herr Schulz bezweifelt den Nutzen des München Nord Konzepts für Garching. 
 
Frau Ried wünscht sich eine Präsentation schlüssiger Lösungen. 
 
Herr Baierl würde das Konzept von München gerne als Dokument sehen und hält den Input von 
außen für nötig. Er bezweifelt den Nutzen eines Workshops. 
 
Beschluss: nur Kenntnisnahme 
 
6 Sonstiges; Anträge und Anfragen  
Frau Haerendel  
Homepage der Stadt: Neue Lösung hat Schwächen, die Eingaben in Suchmasken passen nicht zu 
Ergebnissen z. B. Straßenreinigung. Die Telefonliste ist auch für Bürger wichtig, der 
Veranstaltungskalender und Vereinsliste fehlen. Bis vor Kurzem waren alten Seiten über Google-
Suche auffindbar. Die Kultur hat eine eigene Homepage. 
 
Anträge Seniorenbeirat: Sachstand Sportgeräte, Ruhebänke, Umzugsschnecke am See 
 
Toiletten im Bürgerpark sollen beim nächsten Abschnitt installiert werden. 

 
 
 


